
CÂMARA MUNICIPAL DE SONORASESSAO ORDINARIA DO DIA 04 DE 
DEZEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRES 

Aos quatro dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte três, reuniram-se 
ordinariarriente no Plenário da Câmara Municipal de Sonora, Estado de Mato do Grosso 
do Sul, denominado Maisa de Castro Amaral, sito a Rua Adalberto Bozoki n° 305, com 
a presença de todos os Vereadores e Vereadoras, sob a proteção de Deus o Senhor 
Presidente Vereador Jansen Peixoto Barbosa, declarou aberta a presente Sessão. Em 
seguinte o senhor Presidente em conformidade com o artigo 139 do Regime Interno 
colocou a Ata da Sessão anterior em votação, findada a fase de discussão a mesma 
aprovada por unanimidade. Matérias apresentadas pelos senhores Vereadores (as): 
Indicação n° 48 e 63 /2023. Autoria do Vereador Laudir Abreu da Rosa Junior. 
Indicação n° 56/2023. Autoria do Vereador Francisco Deuzimar Lima. Indicações nos 
58 e 59/2023. Autoria da Vereadora Flávia Porto da Mota Vasconcelos. Indicação n° 
61/2023. Autoria do Vereador Jansen Peixoto Barbosa. Matéria vinda do poder 
Executivo: 1° Projeto de Lei Complementar n° 108/2023. 2° Projeto de Lei 
Complementar n° 109/2023. 3° Projeto de Lei n° 467/2023. 4° Projeto de Lei n° 
472/2023. Projeto de Lei Regime Especial de Urgência. 5° Projeto de Lei n° 473/2023. 
Projeto de Lei Regime Especial de Urgência 6° Projeto de Lei n° 477/2023. Projeto de 
Lei Regime Especial de Urgência. 7° Projeto de Lei n°475/2023. Projeto de Lei Regime 
Especial de Urgência 8° Projeto de Lei n° 476/2023. Projeto de Lei Regime Especial de 
Urgência. 9° Projeto de Lei n° 477/2023. Projeto de Lei Regime Especial de Urgência. 
10° Projeto de Lei n° 478/2023. Projeto de Lei Regime Especial de Urgência. 11° 
Projeto de Lei n° 479/2023. Projeto de Lei Regime Especial de Urgência. 12° Projeto 
de Lei n° 477/2023. Projeto de Lei Regime Especial de Urgência. Após a leitura dos 
Projetos de Leis o Senhor Presidente colocou todos os pedidos de urgência especial 
em votação, sendo todos aprovados por unanimidade. Uso da tribuna: Fez uso da 
palavra o Vereador Joaquim Cassiano Teixeira, cumprimentou a todos em nome 
Presidente da Casa, e ao pessoal das redes sociais que nos acompanham. Falou sobre 
quatro projetos lidos, um o projeto de lei, n° 74, do Projeto Esperança, onde na Sessão 
passada foi aprovado Projeto no valor de cem mil reais, e todos vereadores dessa Casa 
tem conhecimento que é muito importante para as crianças, para ter aulas de recursos, 
nada mais justo colocar em votação o pedido de urgência. O segundo também do 
Projeto Esperança, no valor de R$ 50 mil reais e outro no valor de R$ 381 mil reais, são 
Projetos importantes e esses valores serão muito bem gastos, com as pessoas que 
precisam que têm necessidade de estar fazendo aulas de reforço, bem como 
alimentação, cuidado com amor, citou que seus filhos estudaram no Projeto Esperança. 
O projeto 477/23 é para ajuda pessoas com dependência química, temos que abraçar 
essa causa, a droga é um inimigo cruel. ela não prejudica só o usuário mas sua família 
toda. ORDEM DO DIA. 1° Projeto de Lei n° 107/2023 "insere os artigos 140-A e 140-
B a Lei 285 de 05 de junho de 2021 e dá outras providencias. Sendo que após sua 
leitura e findada a fase de discussão o mesmo foi aprovado por unanimidade. 
Explicações Pessoais: Fez uso da palavra o Vereador Alex Campos, após 
cumprimentar a todos deu boa noite aos servidores, ao pessoal que está transmitindo, 
às pessoas que nos assistem pela rede social, sua minha esposa que vem me 
acompanhando. Em seguida falou dos Projetos encaminhados a esta Casa, pediu a 
Deus nos abençoe para que a gente possa analisar da melhor forma possível, o mais 
rápido possível; que seja feito da forpaque tem que ser, corretamente, tem certeza 
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que durante a próxima semana vai chegar muitos outros Projetos para análise e voltar 
em tempo, imagina que teremos somente duas sessões para encerrar o ano. Falou do 
convite da Prefeitura Municipal, sobre a reforma da Escola Municipal Gazollo, localizada 
na rua Minas Gerais, a qual já vem acompanhando, falou que algum tempo atrás já 
tinha sido feita uma licitação, que é a mesma que empresa que vai começar a fazer os 
trabalhos, vai estar acompanhando, é mais de um milhão de reforma e ampliação, quero 
ver se vai ser feito mesmo as ampliações necessárias, já circulou algumas vezes pela 
escola, aonde professores vão para a sala de informática, que na verdade é só uma 
sala que tem nome de informática, porque faltam computadores, e várias coisas para 
as crianças aprimorarem as técnicas da escola, tem problemas graves no telhado e já 
presenciou um balde no meio da sala aparando a goteira, sabemos que é muito 
perigoso, o forro é antigo não está jogando a responsabilidade para o executivo, porém 
é crítica a situação, os professores tentam sair da sala com os alunos, esses dias atrás 
havia problemas de ar-condicionado, parece que foi resolvido, vamos estar fiscalizando, 
sendo este nosso dever. Falou que sua filha deve estar nos assistindo gostaria de 
parabenizar sua filha a Lavínia que no dia 7, estará fazendo 18 anos, é uma filha muito 
especial, na verdade tem três filhos, Willian que criou, e a minha filha Larissa, junto com 
sua filha Lavínia, são muito importantes, e tem certeza se não fosse sua família ao seu 
lado, tenho certeza que não estaria aqui hoje. Então eu devo muito a minha família, 
parabéns minha filha, você é uma filha de ouro. Finalizou desejando boa noite a todos. 
Em seguida fez uso da palavra o Vereador Dalmi Alves, cumprimentou a todos em 
nome do Presidente, as pessoas que nos assistem pela rede social, aos servidores 
dessa Casa e as pessoas que se fazem presente. Deixou registrado nessa Casa que 
esse final de semana teve a seletiva de futevôlei, dos atletas municipais que irão 
disputar a fase estadual de futevôlei, meus parabéns ao Professor Marcos Presa, ao 
Jair jarra e em especial a todos os atletas que participaram da seletiva, foi um dia muito 
maravilhoso com grandes competições e podemos ver que nossa cidade será bem 
representadas pelos nossos atletas . Finalizou estendendo a todos nesta noite uma 
semana abençoada, que Deus os abençoe. Em seguida fez uso da palavra o Vereador 
Douglas Brasileiro da Silva, desejou boa noite a todos, agradecer a Deus pela 
oportunidade de estar aqui mais uma vez. Em seguida falou do projeto que foi aprovado, 
foi apresentada uma emenda sua juntamente com o Vereador Fábio, que ao invés de 
ter a redação do dia 30 fosse pelo último dia útil do mês, porém nosso jurídico da 
Câmara disse que não poderia se aplicar, que cabia ao Executivo a questão da data, 
embora discorda mas acabamos acatando, porque vimos a importância de ser pago a 
folha de pagamento no último dia. Solicitou uma indicação, é muito importante falando 
da reforma da Escola Gazollo, disse que passou no Parque Novo Horizonte e desde o 
início juntamente com o vereador Alex fizemos várias indicações, e uma delas foi a 
reforma lá da Escola bem como a criação de duas ou três salas, as coisa estão 
precárias na realidade, visível e os servidores quando recebem nós vereadores, em 
alguns espaços, a pessoas ficam apreensivas, é visível aquele quadro de lousa preto, 
o Professor Laudir é sabedor das dificuldades, aquilo está feio para a nossa 
administração, bom seria se fizesse também uma pré-reforma, trocasse a fiação elétrica, 
para que os ar condicionados funcionassem. Disse que na semana passada fez a 
indicação do exaustor da cantina da creche, bom seria que atendessem as pessoas 
visando o orçamento do ano que vem é bem generoso. Solicitou a Dra A' ngela uma 
indicação, que essa acha que é fácil de atender, que a operação tapa-buracos fosse 
feita no Parque Novo Horizonte, aja visto ter previsão para esse ano, mas acha que 
não tem jeito, espero que o ano que vem tenha pelo menos a operação o tapa-buracos, 
seja executado a limpeza do espaço como está chegando o fim do ano, as pessoas 
merecem um espaço pelo menos mais adequado. O Alex mencionou o aniversário da 
filha dele, na próxima quinta —feira, fica registrado seus parabéns, de fato é uma 
menina muito especial. Deixa registrado que quinta-feira foi o aniversário da sua esposa 
Patrícia, a qual tem que tirar o chapéu, pois é uma guerreira. ela sabe que a ama 
muito, e o ajuda de is. Finalizou desejando uma boa noite a todos. Em seguida fez 
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uso da palavra o Vereador Joaquim Cassiano Teixeira. Disse voltar em explicação 
pessoal, agradecer ao Vereadores e vereadoras pela aprovação do Projeto, sobre o 
projeto 476 no valor de R $ 587 mil para a APAE, merece uma atenção especial, uma 
vez atender pessoas que precisam ser bem cuidadas, onde já participou de alguns 
eventos, e pode ver os cuidados especial com aquelas crianças, aquelas pessoas que 
têm algum tipo de deficiência. Falou que precisamos limpar a pauta da Casa e nós 
estamos no caminho certo de conseguir limpar a pauta até o dia 20, ano passado foi 
prolongado até quase o dia 25 e não conseguimos limpar a pauta. Mas acho que esse 
ano nós vamos conseguir. Finalizou desejando uma boa noite a todos. Em seguida fez 
uso da palavra a Vereadora Veraluce dos Santos Dantas Santos. Em primeiro lugar 
agradecer a Deus, desejou uma boa noite à esposa do Vereador Alex, ao nosso 
Presidente, aos seus amigos e a todos que estão nos assistindo. Disse vir na tribuna 
para registrar que seu pedido do carro, para o CAPS será atendido falou que hoje o 
Secretaria de Segurança do Estado juntamente com o Governador, envio um oficio 
falando que o carro foi viabilizado ara o Município destinado para o CAPS. Agradeceu 
ao Governador Riedel, ao Secretário de Segurança, que graças a Deus a semana que 
vem, em nome do Senhor Jesus, estará indo a Campo Grande, juntamente com a nossa 
Secretária da Saúde, para viabilizar a vinda do carro. Parabenizar à filha do Alex. a sua 
esposa do Vereador Douglas. Finalizou desejando uma um boa noite a toda a 
população. E segue trabalhando pela nossa população sendo esse nosso dever. Em 
seguida fez uso da palavra o Vereador Jose Fabio dos Santos. Cumprimentou o 
Presidente em exercício e em seu nome cumprimentou aos Vereadores e Vereadoras, 
deu as boas-vindas àqueles que nos assistem pessoalmente e pela internet. Deu seu 
boa-noite a todos. Em nome da Ana, e da Ju, cumprimentou nossos colaboradores, deu 
seu boa-noite e agradecimento a todos vocês pôr no auxiliar. Em seguida parabenizou 
a Presidência, pelo destaque dado a nossa Câmara Municipal, tornando um ambiente 
agradável com esses enfeites de Natal. • O Alex falou da reforma de um prédio antigo 
concorda é um valor significativo, quase um milhão acredito que vai ficar muito lindo, 
acredito na competência do nosso Executivo. Só que vem chamar a atenção do 
Executivo na questão do nosso prédio novo, já convidou aqui as Vossas Excelências 
para estarem lá visitando, fez um ofício no ano passado gostaria que fossem olhar o 
teto da entrada, que já vem com defeito desde o ano passado, já enviou ofício, não 
gostaria de estar aqui usando essa tribuna para cobrar de novo a situação que vem há 
algum tempo no CREAS é lamentável, fica sua indignação sobre essa situação do 
CREAS. Solicitou ao líder do Prefeito levar ao prefeito a situação, pois é uma coisa 
muito desagradável um prédio novo estar naquela situação, chove tanto fora como 
dentro do saguão da entrada, não adianta encaminhar oficio, A Dr' Ângela está cansada 
de encaminhar esses ofícios, Dra Ângela gostaria que se alguém encaminhasse um 
ofício para senhor prefeito sobre a questão das nossas ruas, tem algumas como atrás 
do Colégio Estadual, lamentável que a situação Matagal, que fizesse uma limpeza nessa 
rua e no bairro Jardim dos Estados nas proximidades do Novos Tempos, as pessoas 
fazem caminhada gostaria que atendesse essa reivindicação desse Vereador. Solicitou 
uma indicação, no bairro Flavio Drezi, nas ruas Ulisses Guimarães, Avenida Sonora, 
está sendo cuidado, pela população, gostaria que criasse uma praça, para os 
moradores, e as crianças fossem ser beneficiadas com a praça, solicitou aos pares 
dessa Casa para assinar juntos, seria muito importante. Falou da questão da 
manutenção das nossas ambulâncias. Sr. Presidente, quero que o Vereador o líder do 
Prefeito leve até ele pois é inadmissível 'a ambulância ficar sem manutenção com mais 
de 31 mil KM, gostaria de encaminhar um ofício para o responsável pela frota do 
município nessa questão, isso se trata da saúde de todos os nossos munícipes, porque 
o transporte das ambulâncias estão precários. Finalizou desejando uma excelente 
semana a todos. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Laudir Abreu da Rosa 
Junior, após cumprimentar a todos, falou indicações de sua autoria apresentadas 
nesta Sessão que faz com grande satisfação essa indicação ao nosso Prefeito de 
sugerir a criação de auxílio alimentação para os servidores municipais, projeto em 
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prol dos nossos valiosos funcionários públicos. Vivemos tempos desafiadores e 
reconhecemos o esforço de cada servidor que contribui de uma forma ou outra para o 
funcionamento da nossa cidade. Na indicação cito auxílio para aqueles que ganham até 
3 salários mínimos, a implantação desse auxílio não apenas representa um gesto de 
reconhecimento, mas também busca segurar que os funcionários tenham acesso a 
adequada alimentação. Sabemos que tudo sobe, acredito que investir no bem-estar dos 
nossos funcionários só fortalece os alicerces para que tenha uma comunidade mais 
próspera, uma cidade melhor. Eu conto aqui com o apoio de todos para tornar essa 
proposta uma realidade, acredito que o valor de R$ 300 reais como o governo está 
pagando 300 reais não ficaria tão pesado para o nosso Município. Tendo em vista vários 
projetos, tantos mil para uns, tantos mil para os outros, acredito que poderia usar uma 
parte disso para os nossos funcionários públicos. Tenho certeza que se isso acontecer 
a gente vai estar construindo dias melhores na nossa cidade. E a segunda indicação 
que é a manutenção do campo do Terrão, fiz em conjunto com meus colegas, Douglas, 
Alex, Deuzimar, Jansen e o Sinuca, e aproveitando que estamos entrando no período 
de férias seria muito interessante aquele campo do Terrão, fosse feito a manutenção, e 
o benefício que traria para as crianças que ali praticam esportes, um local a mais de 
esporte na nossa cidade, e diante disso solicito a Dra Angela encaminhar, um ofício ao 
nosso Secretário de Esportes, o Sr. Marcos, para saber como está o funcionamento dos 
campos que estão a do lado do Ginásio, e já está tendo horário para a população jogar, 
ou só vai atender os projetos do ginásio e do Município, devem estar prontos para 
serem usado. Finalizou suas palavras pedindo a a Deus que abençoe a todos, que dê 
uma semana maravilhosa a todos nós. Em suas considerações o Senhor Presidente 
Vereador Jansen Peixoto Barbosa, cumprimentar a todos os presente, a esposa do 
Vereador Alex, nossos colaboradores, a imprensa, ao público que nos assiste, 
parabenizou a todos os Vereadores e Vereadora, ao Dr. 
Helder pelas explicações de todos os projetos, parabenizar todos pelas as indicações, 
e a filha da Sandra e do vereador Alex. E nada mais havendo a tratar encerrou a 
presente Sessão e Eu Vereador Laudir Abreu da Rosa 1° Secretário, lavrei a 
presente Ata que após lida, discutida e se aprovada, vai assinada por mim e pelo 
Presidente 
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